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邵开源，87 岁，1941 年参加抗战，
1944年加入中国共产党，先后参加了抗
日战争、解放战争。新中国成立后，他曾
先后在南阳、平顶山任职，1992 年离
休。2005年，获得中共中央、国务院、中
央军委颁发的“抗日战争胜利60周年纪
念章”。

“一排排长叫耿天生，二排排长姓
赵，三排排长叫孔庆先，大家联合打鬼
子。这段经历已经刻在我心里了。”8月
5日下午6时许，在新华路南段明珠城市
花园小区的家中，邵开源讲起了那段刻
骨铭心的抗战记忆。

“邵开源其实是我四哥的
名字”

“我的真名叫邵济源，邵开源是我四
哥的名字。”70多年了，邵开源几乎没有
对外人说起过这个秘密。

这是因为抗日战争。
1928年，邵开源出生在安阳市滑县

前赵湖村，他是家里最小的儿子，上面有
4个哥哥。

“我 10 岁那年得了一场疟疾，很严
重，会传染，连父母都觉得没有救活的可
能了。就在家人都准备把我扔了的时
候，我四哥从地里干活儿回来，把我抱到
他的屋里，精心照顾，才有了现在的我。”
也因此，他跟四哥的感情最深。

已经记不清是哪一年，四哥撇下已
经怀孕的四嫂，加入了抗日的队伍，此后
便与家里失去了联系。

“村里人都说我四哥战死了，回不来
了。”邵济源回忆说，父母听说后整日以
泪洗面。

为了让父母宽心，邵济源想了一个
自以为很好的点子——在自己加入滑县
一区联防队 3 个多月后，他以四哥的名
义让一个回老家探亲的同乡给父母捎了
口信：“我在部队一切都好，只是辗转打
仗不能回家。”

没想到的是，母亲接到口信儿后，并
不相信，她要亲眼看到“活蹦乱跳”的儿

子。
她一大早就带着两张烙饼出发了，

按照老乡提供的地址，走了约 30 里路，
来到了滑县一区联防队的驻地，说要找

“邵开源”。
当联防队战友把母亲带到自己面前

时，邵济源愣住了。看到眼前的不是四
儿子而是小儿子时，母亲当场就哭泣起
来。

“母亲没听我说什么，也不让我解
释，她见到我的一刹那好像什么都明白
了。”说到这儿，邵开源两眼泛红。

自那以后，在联防队正式登记造册
的时候，邵济源就被误以为邵开源。“想
解释，又怕说出来以后联防队说我撒谎，
就这样这个秘密一直埋在了心里。”

“为报国恨家仇，我一定
要去打鬼子”

生活的贫困和战争的残酷几乎占据
了邵开源全部的童年记忆。1941年，他
更是亲身经历了一场噩梦。

当年6月份，日军入侵前赵湖村，村
民四散而逃。邵开源的四嫂挺着大肚
子，在逃跑的途中不慎摔倒，导致孩子流
产。日军走后，他们返回村庄时，看到有
一二十户村民的家被烧，火焰还未熄灭，
邵开源的家就在其中。

“一下子连个住的地方都没有了，更
别说吃的了。”为了生存，邵开源跟着父
母开始了要饭生涯，他们一路来到山西，
忍饥挨饿、居无定所。也是在这时，邵开
源暗下决心，一定要去打鬼子！

几个月后，机会来了。当时正在玉
米地里锄地的邵开源听到了几声枪响，
他立刻猜想是八路军部队跟日军打起来
了。考虑到离村两三里地就有皇协军，
怕因为自己抗日父母和兄长受皇协军迫
害，他忍着心里的激动，假装淡定地把锄
头交给邻居帮忙带回家，循着时有时无
的枪声，他来到了 10 多里外的一个村，
找到了“组织”——滑县一区联防队。

因为年龄小，怕被拒绝，邵开源找来

了同乡、联防队炊事兵柳江亭，在他的作
保下，经过软磨硬泡，他终于加入了联防
队，成了队伍的一员。

“可别小看我们联防队，在当地可是
很出名，连小日本后来都怕我们。”邵开
源回忆道，他刚入联防队时，整个联防队
共有七八十个人，只有3挺机枪，作战工
具大多是木棍、刺刀等，但联防队在配合
八路军抗日过程中发挥了重要作用。

“八路军打正面，我们负责外围，防
止日军增援部队进入。”邵开源说，联防
队的主要任务是配合八路军的行动，他
们负责引诱日军出城、出碉堡，由八路军
正面攻击。

“轰兔子是我们的暗号。”邵开源说，
他们把引日军出来比喻成轰兔子出窝，
常用的武器就是手榴弹。

现在回想起来，邵开源印象最深的
是在 1943 年 11 月发生在濮阳城东南的
八公桥的一场战斗。

当日伪军向冀鲁豫、太岳抗日根据
地大扫荡时，伪二方面军孙良诚部进占
濮阳城及其周围地区，安设据点、修筑碉
堡，蚕食抗日根据地。冀鲁豫军区根据
其据点碉堡稠密、兵力较强的特点，决心
集中主力，采取“掏心”战法，首先深入其
纵深，消灭总部，再各个歼灭该部伪军。
为了迷惑伪军，冀鲁豫军区第2、第3、第
4、第5分区主力部队集中于濮阳城东南
地区，佯作向东进攻态势。11 月 16 日
夜，第 2 军分区第 7、第 8 团经过 40 里急
行军，秘密绕过外围据点，直插八公桥附
近，乘夜黑风大、伪军麻痹之机，突然发
起攻击。经激烈战斗，歼其大部；残部及
特务团一部退至中心碉堡顽抗。17 日
上午，冀鲁豫军区部队加强攻击兵力，突
破伪军中心碉堡，全歼伪二方面军总部
及特务团。之后，军区部队乘势扩大战
果，以军事打击与政治攻势相结合，连克
王郭庄等据点、碉堡。濮阳周围伪军据
点惧怕被歼灭，纷纷逃回濮阳城，伪副旅
长刘侠起义，战斗结束。八路军攻克伪
军据点、碉堡17处，歼灭伪军2150人，生
俘伪二方面军参谋长甄纪印，粉碎了伪

军蚕食抗日根据地的图谋。
在这场战斗中，邵开源所在的滑县一区

联防队协助晋冀鲁豫军区第4分区，在中心
战场的外围伏击伪军。也是通过这场战斗，
滑县一区联防队缴获了大量武器。

“战争是残酷的，战士是好
样儿的”

作为联防队的传令兵，邵开源这样形容
自己的任务：“连长的嘴，我的腿。”一有战
斗，他就要翻过山丘、跨过河流，或爬，或跑，
或跳，传递连长的作战命令。战斗结束，每
天晚上睡觉前，他都会巡视一圈记下各排排
长的住处，以便随时传达作战指令。

在一场战斗中，指挥作战的晋冀鲁豫军
区第四分区副司令员赵遵康从望远镜里看
到了在枪林弹雨中穿梭传令的“小鬼”，后来
专门询问“小鬼”的名字，就是邵开源。

1944 年 9 月，邵开源接到命令，因英勇
作战，反应灵敏，他被调到了晋冀鲁豫军区
第四分区，成为了赵遵康的警卫员。

“赵副司令是个硬汉子。”邵开源对赵遵
康充满了敬意。“有一次子弹穿过一个脸颊
从嘴里出来，牙被打掉了几颗，他愣是忍着
疼痛，在担架上指挥战斗。”

“战争是残酷的，但是战士是好样儿的。
我的哥哥、联防队的3个同乡都死在抗日战争
中。”70多年过去了，邵开源对四哥和牺牲战
友的怀念日益加剧，他一直在寻找四哥牺牲
的确切消息。直到3年前，邵开源辗转找到滑
县县志，才知道四哥牺牲在了忻口战役中，也
算给早已去世的父母一个交代。“现在的好日
子都是靠战士们的鲜血和生命换来的，好好
珍惜吧。”

（本报记者 孙聪利）

为抗日，邵济源变成了邵开源

本报讯 (记者程颖)8月8日晚，市三
和热电有限责任公司违法排污被市环保
局执法人员当场发现。目前市环保局对
该公司不正常使用污染防治设施的违法
行为进行立案调查，并要求平煤神马集
团对该公司相关责任人实施责任追究。

当天晚上，市环保局执法人员在对
全市排污企业的突击检查中，发现市三
和热电有限责任公司 4 号锅炉脱硫、脱
硝设施监控记录异常，其环保设施没有
正常运行。在确凿证据面前，该公司有
关负责人承认未开启 4 号锅炉的脱硫、
脱硝设施。随后，在市环保局执法人员
的监督下，该公司开启了治污设施。

为改善我市大气环境质量，市环保

局成立了 9个督导组和 3个执法检查组，采
取明察暗访等多种形式，加大了对排污企业
的检查力度和频次，重点检查废气排放企业
的污染治理措施落实情况。8月 1日至今，
该局先后检查涉气企业108家（次），23家存
在问题的企业已停产整顿。今后，市环保局
将进一步加大检查频次，提高执法实效，对
环境违法行为“零容忍”。

对环境违法行为“零容忍”
市三和热电有限责任公司违法排污被立案调查

本报讯（记者毛玺玺）自我市蓝天
工程开展以来，卫东区迅速成立组织机
构，细化责任分工，积极行动，7 月份专
门成立 1 个督查问效组和 5 个工作组。
8 月 10 日，记者从卫东区了解到，该区
从 5 个方面开展大气污染综合整治工
作。

油气回收利用可有效地减少空气中
PM2.5，是大气污染防治的一项重要内

容。卫东区按照《河南省2015年度油气
回收综合治理专项方案》要求，强力推进
油气回收治理。目前，区管15家加油站
已有9家完成油气回收施工，其余6家8
月底前完成；区管 233 台油罐的油气回
收工作已完成 180 台。同时，该区还积
极做好餐饮业油烟集中治理工作，对 6
家饭店下达了限期治理通知书，要求其
在规定时限内治理完毕。截至目前，全

区已有 35 家规模以上餐饮业完成油烟
治理任务。

对于符合土地使用、规划及环保政
策条件的大型煤炭储运场，卫东区要求
这些企业加装抑尘网及喷淋设施。截至
目前，辖区5家煤炭物流企业已有4家基
本完成。此外，该区还开展了建材行业
集中整治工作，督促相关建材企业于限
定时间内完成堆料厂的三防设施建设，

辖区 16 家建材企业在完成脱硫除尘基础
上，料仓、料堆规范化整治已通过专家评审
并开始施工。在城市燃煤锅炉集中整治工
作方面，卫东区取缔高污染燃料禁燃区内
供热管网到达范围内的所有燃煤生活锅
炉，辖区内两家列入省蓝天工程计划的企
业平煤神马集团十二矿职工医院、鹏洋商
贸物资有限公司的两台燃煤锅炉已拆除到
位。

成立组织机构 细化责任分工

卫东区开展大气污染综合整治工作

本报讯（记者邱爽） 8月2日，市
蓝天工程建筑施工扬尘整治分指挥
部、市建筑施工安全专项整治领导小
组对郏县在建工程项目扬尘治理及安
全隐患情况进行专项检查，针对存在
的问题和隐患下发了整改通知书。8
月7日，督查组复查发现该县4处在建
工地仍存在诸多问题，整改力度需加
大。

怀仁桂园项目：第一次检查时发
现的泡沫板房已经拆除；目前建筑主
体内存在有人居住现象；电动吊篮没
有验收资料，按照规定要立即停止使
用；临时用电不规范，临边洞口防护设
施不严密；工地现场车辆冲刷设施不

符合要求，裸露土方、散材没有全部覆盖。
东大街棚户区项目：第一次检查中发

现的泡沫板房已经拆除；项目工地临时用
电不规范，临边洞口防护设施不严密，工
地现场车辆冲刷设施不符合要求，裸露土
方、散材没有全部覆盖。

开放式体育公园体育场工地项目：第
一次检查中发现的 6 间泡沫板房已经查
封，但没有拆除；工地现场车辆冲刷设施
不符合要求。

紫东源中恒商务中心项目：工地临时
用电不规范，悬挑式脚手架没有按照规范
搭设，临边洞口防护设施不严密，工地现
场车辆冲刷设施不符合要求，裸露土方、
散材没有全部覆盖。

督查组在对郏县4处在建工地复查时发现

仍然存在问题 整改力度需加大

本报讯（记者孙聪利）8 月 10 日上
午，市委统战部传来消息，在近日召开的
第四届河南省非公有制经济人士优秀中
国特色社会主义事业建设者表彰大会上，
我市有5名企业家获得“河南省优秀中国
特色社会主义事业建设者”荣誉称号。

这5位企业家分别是河南广天建安
集团有限公司董事长薛国强、河南金银
龙汽车服务集团有限公司董事长史海
军、河南洁石实业集团总经理王若飞、河
南万瑞实业集团有限公司董事长胡万
涛、河南倚天剑律师事务所合伙人会议
主席周斌。

据了解，经初选、公示等环节，全省
共有 99 名非公有制经济人士和其他新
的社会阶层人士被授予“河南省优秀中
国特色社会主义事业建设者”荣誉称号。

第四届“河南省优秀中国特色
社会主义事业建设者”评出

我市5名企业家
获殊荣

8 月 10
日，一位股民
在我市一家证
券营业厅红红
的电子显示屏
前 开 心 地 笑
了。

当 日 ，沪
深两市大幅上
涨，沪指站上
3900点。截至
收盘，沪指报收
于 3928.42点，
较前一交易日
上涨4.92%；深
成 指 报 收 于
13302.96 点 ，
较前一交易日
上涨4.31%。
本报记者
姜涛 摄

股指涨
股民笑

本报讯 （记者卢晓兵）8 月 10
日，我市各县（市、区）统一行动，由
各地政府领导牵头，集中约谈消防
安全责任制落实不力或督促火灾隐
患整改进度缓慢的 58 个政府和行
业主管部门负责人，以及69家存在
重大火灾隐患的社会单位责任人。

此次集中约谈旨在进一步督促
各相关政府部门、行业部门和隐患

单位严格依法履行消防安全职责，切
实加强消防安全管理，加快火灾隐患
整改进度，坚决防范各类火灾事故的
发生。约谈会上，各政府、行业主管
部门和存在重大火灾隐患的社会单
位负责人分别汇报了火灾隐患整改
进展情况、具体工作措施和时限，并
就全力做好消防安全工作进行公开
承诺。

因消防安全责任制落实不力或火灾隐患
整改进度缓慢

我市58家政府和行业主管部门
69家社会单位负责人被约谈

本报讯 （记者何思远）8 月 10
日下午，市委常委、政法委书记黄庚倜
到市信访局调研工作。

黄庚倜一行先后来到市信访局
监控中心、接谈室、接待大厅、办信
科、联席办等科室，详细了解了工作
开展情况，认真查阅了相关台账资
料，与部分来访群众耐心交谈征询
意见。

在听取了市信访局工作汇报
后，黄庚倜指出，为维护全市社会大
局持续稳定，信访系统广大干部扎
实辛勤工作，取得了很大成绩，但各
方面的工作任务还很重，需要同志
们更加努力，认真做好信访工作。

黄庚倜强调，全市各级信访部

门要按照法治信访、阳光信访、责任
信访的总要求，以法治思维和法治
方式解决信访问题。要加强信访法
治宣传，引导群众依法逐级理性合
法表达诉求；要强化来人信访接待，
文明接访、耐心接访、规范接访；要
落实领导包案制度，对复杂疑难信
访案件逐一明确分包领导和责任；
要加大督查督办力度，跟踪问效，推
动重大疑难信访案件的化解；要规
范复查复核工作，成立专门的调查
组对案件进行复查复核；要加强综
合协调工作，充分发挥信访联席会议
作用，调动各方面的积极性，共同做
好信访工作，为全市经济社会发展做
出积极贡献。

黄庚倜在市信访局调研时指出

以法治思维和法治方式
解决信访问题

本报讯（记者吴学清）资金困
难、急于贷款，通常都是借方去找贷
方，你见过贷方主动去找借方的
吗？在高新区就有这样的新鲜事。
8 月 10 日上午，高新区人才服务中
心主任沈旭峰在办公室里正积极协
调为该区部分养殖大户发放小额创
业担保贷款的事宜。

据沈旭峰介绍，高新区今年已
发放小额创业担保贷款 500 多万
元，扶持创业实体 51 个，数量是去
年全年的约两倍。

小额创业担保贷款是为扶持创
业人员、政府予以贴息的一种贷款，
借款人在两年贷款期内不用支付利
息，可有效缓解创业人员起步阶段
的资金紧缺困难。凡有营业执照、
有固定经营场所、不是公职人员的
创业者等都可申请，个人贷款额度
不超过10万元。

为鼓励辖区群众大众创业，高新
区将小额创业担保贷款作为解决大
众创业资金问题的一个重要渠道强
力推进，组织人力资源和社会保障部
门对辖内创业实体排查摸底，主动上
门服务登记办理。平顶山飞宇国际
汽贸城是地处高新区辖内的一家大
型汽配专业市场，汽配、汽车改装、维
保快修、美容装饰、汽车用品等商户
众多。为扶持市场内的商户创业，高
新区通过主动上门的方式在该市场
进行登记调查，成功申请办理小额创
业担保贷款的商户已有10余家。“区
里在 5 个工作日内将符合条件借方
的所有贷款材料准备齐，银行1个月
内就可放款，非常快捷。”沈旭峰说，

“通过发放小额创业担保贷款助推创
业者一把，既可以通过创业带动就
业，又可以通过创业增加税收，最终
实现良性循环。”

今年以来已扶持创业实体51个

高新区小额创业担保贷款“送上门”

本报讯 （记者卢晓兵）8 月 10
日下午，市公安局邀请我市网友走
进警营，亲身体验公安民警日常工
作。

据介绍，市公安局近日在网上
开展了征集网友进警营活动。经过
近 3 天的征集，共有近 30 名网友参
加了本次网友进警营活动。

下午 3 点半左右，网友们来到
位于市区中兴路与建设路交叉口
的平声岗。在平声岗，网友跟随民
警一起维持交通秩序，听取民警现
场讲解交通知识。市中兴路派出
所交巡防大队副大队长郝黎明向
大家介绍，自己每天 7 点 20 分左右
到岗，不仅要维持交通秩序，还要
处理道路突发事件，同时在辖区道
路上巡查安全隐患。虽然很累，但

是能为广大市民营造安全畅通的通
行环境，保障城区交通畅通，心里很
开心，这也是自身价值的体现。

随后网友们又来到市公安局院
内观看了装甲防暴车，来自特警队的
特警为网友们讲解了枪械的基本常
识和基础性能等方面的专业知识，不
少网友还亲自上阵，体验了一把特警
的感觉。参加活动的鹰城印象版主
老玉米说：“今天走进警营，感受交警
与特警的训练，也感受到了交警冒着
酷暑维护交通秩序，为我们流汗。走
进警营才真正了解到他们的辛苦，非
常感谢他们。”

据了解，随后市公安部门还将
开展相关系列进警营活动，让市民
能够更加深入地了解民警的实际工
作。

我市网友走进警营

亲身体验公安民警日常工作

8月10日，一市民在市区一家商场选购投资金条。近日，受国际黄金市
场价格影响，金价一路走低。当日我市投资金条的销售价格在每克220元
左右（不含手续费），创本年度新低，销售市场也再次“升温”。

本报记者 姜涛 摄

黄金市场“升温”


